

... du mal de vous; vos
... jours, assez."
... Talleyrand.

DIENS!

... attentivement "l'Alma-
... chemin pour 1925,
... mieux votre pays et ses
... avantage votre province et
... uses et nationales;
... nir de la patrie sera plus
... plus de fierté à vous
... S.

... euple Beauchemin
... en vente partout
... ombre. Prix: 25
... et 35 sous.

... PAR LA

UCHEMIN Limitée

... Gabriel, 30
... REAL.

uvards

... que
... rde
... ul-
... ons
... li-
... ms-
... us-

... lons et vous en serez émer-

... de toutes les bourses.

... rrons un de nos représen-

ARD est toujours appr-

euve & Co.

DALHOUSIE,
OTTAWA, ONT.

OS ANNONCEURS

in Fortin

Ste-Hénédié, Co. Dorchester.

... ander le Vin Sapin Fortin à
... mption: Mon fils ayant en une
... mégrissât à vue d'oeil, lui ayant
... ments, on désespérait de le sau-
... un bon remède le Vin Sapin: Je
... ur par une bouteille on s'aperçut
... la troisième bouteille, il était

... vous,
... LOUIS RHEAUME,
Ste-Hénédié, Co. Dorchester.

ortin, Robertsonville

Argenteuil, comté de Québec, per-
... son député et voilà que le gou-
... vernement était tiré d'embarras.
... n'organisa dans ce comté une con-
... vention libérale pour choisir le suc-
... cesseur du député défunt. L'hon.
... Charles Stewart s'y porta candidat
... fut naturellement choisi sans opo-
... sition. Et c'est ainsi qu'un autre
... comté eut un "député adoptif" qui
... s'aligna au conseil des ministres.

... Mais aux prochaines élections
... dans Argenteuil (comme dans Rus-
... sell) les électeurs ne feront pas
... adoption mais bien une élection.
... est pour cette raison que M.
... Stewart n'a pas attendu (comme M.
... Murphy) de recevoir l'invitation de
... rester chez lui. Depuis quelque
... temps il se cherche ailleurs un com-

... Ont.

... dollars pour un an d'abonnement

... plir le blanc ci-haut et l'adresse
... vous sera livré à domicile.

LE CANADIEN LIMITEE
Editeurs-Propriétaires
329 RUE DALHOUSIE
Edifice de l'Union St. Joseph du Canada
Tél. R. 6366 OTTAWA, ONT.

"Soyons canadiens d'abord"

LE CANADIEN

D'OTTAWA

Le Grand Hebdomadaire Français d'Ontario
"LE CANADIEN"
Journal Politique et Littéraire
ABONNEMENT:
Un an \$3.00
Six mois \$1.25

OTTAWA, VENDREDI, 30 JANVIER 1925.

2 SOUS LE NUMERO.

DESORGANISATION INEVITABLE DU CABINET A LA VEILLE DES ELECTIONS GENERALES

Le moment d'en appeler au peuple M. King se verra abandonné par ses principaux lieutenants. — Plusieurs ministres quitteront la politique plutôt que d'aller devant le peuple. — Les défections que l'on peut dès maintenant prévoir. — Le cas des trois ministres: "députés adoptifs".

"RESTEZ CHEZ VOUS"

Les potins politiques nous entretiennent des rumeurs sur les prochaines élections générales. Il est pour le moins assez certain que plusieurs des ministres actuels, brigueront de nouveaux suffrages. Mais est-il possible qu'à la dernière minute plusieurs quittent la lutte pour réintégrer les uns au Sénat les autres dans la magistrature enfin d'autres dans la vie privée.

M. King perdra son principal lieutenant l'hon. W. S. Fielding dont l'état de santé n'est pas encore très satisfaisant. On ne peut guère prévoir, pour le moment, que M. Fielding, puisse de nouveau entrer dans la mêlée électorale.

Sir Lomer Gouin a déjà abandonné le ministère et il est à peu près certain qu'aux prochaines élections il ne sera pas candidat. Il sortira définitivement du parti libéral comme l'a fait, avant lui, l'hon. Walter Mitchell que l'on avait désigné comme le futur ministre des Finances.

L'hon. Jacques Bureau et l'hon. H. S. Béland iront au Sénat. C'est tout-à-fait pour cette raison que M. King a retardé jusqu'à ce jour à nommer les ministres. Car il y a actuellement cinq vacances au Sénat et une nomination ne se fait.

L'hon. M. McMurray, député de Winnipeg, ne sera probablement pas candidat. On prête à M. McMurray l'intention de se retirer totalement de la lutte électorale.

L'hon. M. Motherwell, ministre de l'Agriculture, ne sera pas non plus candidat. Il a déjà laissé entendre qu'il se retirera à la dernière heure.

Mais l'état-major du parti libéral déjà affaibli par la défection de M. Fielding, Motherwell, Béland, Bureau, Gouin, Mitchell, McMurray paraît être encore davantage si les trois autres ministres qui comptent pour quelque chose au cabinet ne viennent pas à se faire de nouveau "adopter" par un comté quelconque. Il s'agit de MM. Murphy, Stewart et Lapointe.

ver à M. Bouchard, député de Kamouraska une place lucrative afin qu'il lui soit possible de se présenter dans son ancien comté où il serait moins en danger que dans Québec-Est?

Les derniers événements politiques semblent ranger M. Lapointe parmi les ministres à qui leurs électeurs diront aux prochaines élections: "Restez chez vous".

L'UNION ST-JOSEPH A SAINTE-ANNE D'OTTAWA

L'Union St-Joseph du Canada a remporté un grand succès lundi soir par l'initiation des membres admis au cours de l'an dernier, dans les villes d'Ottawa et de Hull. Cette initiation a eu lieu à la salle Ste-Anne, en présence d'une nombreuse assemblée présidée par M. le Dr R. H. Parent, vice-président général de la société. Sur l'estrade, on remarquait M. le chanoine J. A. Myrand; M. le vicaire W. Scantland; M. le Dr J. U. Archambault, médecin général; M. le Dr J. M. Laframboise, directeur; M. Marins Guay, président de la Société St-Jean-Baptiste d'Ottawa; M. Isidore Dionne, président du Cercle Social de Ste-Anne; M. L. Bissonnette, président du conseil Ste-Anne de l'Union St-Joseph du Canada; M. J. U. Bray, représentant du conseil St-Jean-Baptiste; M. Jos. Levasseur, président du conseil St-Rédempteur de Hull; Messieurs les échevins Eric Quiry et Frank LaFortune; Messieurs les docteurs J. M. Ravary et J. L. Lamy; M. Henri St-Jacques; MM. Chs. Leclerc, Hector Ménard, Eug. Sauvé, officiers généraux; M. H. Baril, gérant de la Banque Provinciale; M. W. LaBelle, gérant de la Caisse populaire. Dr J. D. Dupuis, Dr R. P. Paquin.

C'est M. le Dr R. H. Parent qui a souhaité la bienvenue à tout un groupe de nouveaux membres présents à l'assemblée par M. J. H. Leclair, Commissaire-Ordonnateur. Ces nouveaux membres ont prêté le serment d'allégeance à la société et juré fidélité à ses œuvres. Au nom de l'Exécutif, le président les a félicités d'être entrés dans la société et leur a demandé de s'employer à accroître le prestige et l'influence de l'Union St-Joseph du Canada.

Il était minuit quand on s'est dispersé, charmés d'avoir passé des heures si agréables sous les auspices d'une si noble institution. Le mérite de cette organisation revient surtout à MM. L. Bissonnette et J. A. Hudon, officiers du conseil local de Ste-Anne de l'Union St-Joseph du Canada.



I. J. DIONNE, président. F. LAFORTUNE, vice-prés. R. H. BRISON, secrétaire. O. GOULET, trésorier. COMITES—Finance: H. Ménard, prés.; Alb. Groulx, sec.; Ed. Gaulin. Amusements: J. B. Poivin, prés.; J. E. Dery, sec.; W. C. Labelle. Jos. Rattey, Eug. Charbonneau, ENG. MARION, Jean Caron, J. Huneault, A. Renaud, Elz. Cyr, A. Poirier. Surveillance: F. LaFortune, prés.; J. Rattey, sec.; L. Bissonnette, Rév. Wm. Scantland. Vérificateurs: H. Legault, Olivier A. Dion.

L'ASSEMBLEE ANNUELLE DU CERCLE SOCIAL A EU LIEU MARDI A STE-ANNE

On y élit les dix directeurs pour l'année et dépose les rapports du bureau de direction et financier pour l'année 1925.

LES DISCOURS

L'assemblée annuelle du Cercle Social Ste-Anne a été tenue mardi soir à la salle Ste-Anne sous la présidence de M. J. I. Dionne. M. le chanoine J. A. Myrand et MM. les docteurs W. Scantland et M. Crostour assistaient. M. R. H. Brison agitait comme secrétaire.

Les différents rapports de l'année ont été soumis et adoptés et on procéda aux élections de dix directeurs élus pour deux ans.

Les dix directeurs dont les noms suivent ont été élus aux élections de l'an dernier, et demeurent encore membres du bureau de direction cette année:

MM. Eng. Charbonneau, Jean Caron, H. C. Labelle, A. Renaud, Eug. Marion, J. Rattey, F. LaFortune, L. Bissonnette, J. Huneault, Elz. Cyr.

M. F. LaFortune a été choisi président d'élection. M. J. A. N. Mercier, officier rapporteur; M. Charles Leclerc, secrétaire et MM. Eugène Labelle et Alfred Desjardins, scrutateurs.

DIRECTEURS ELUS

Les élections donnèrent les résultats suivants:

MM. I. J. Dionne, R. H. Brison, E. Savare, T. Brison, J. A. Hudon, A. Groulx, l'abbé Scantland, D. E. Dery, A. Poirier, L. Vinet.

Vérificateurs: MM. Henri Legault, le 2e sera élu par le bureau de direction.

L'exécutif et les comités seront choisis jeudi parmi ces directeurs par l'assemblée régulière hebdomadaire.

Les rapports suivants ont été lus:

BUREAU DE DIRECTION

Le Bureau de Direction du Cercle Social a l'honneur de soumet-

détails qui requièrent une attention constante et suivie.

Les officiers généraux ont donné un appui constant et généreux à ces comités et une large part du succès leur est attribuable.

En remettant son mandat notre Bureau à la conviction d'avoir travaillé dans les meilleurs intérêts du Cercle et de la Paroisse, et si vous remerciez de la confiance mise en lui.

Humblement soumis,
R. H. BRISON,
Secrétaire.

M. DIONNE

M. Dionne, président du Cercle, parla de l'état financier du Cercle, qui est beaucoup amélioré, puisque d'anciennes dettes ont été payées. Il y a aussi amélioration dans les jeux. La ligue de quilles a aidé à maintenir l'entraîn dans les jeux. Il remercie les membres du bureau de direction qui ont fait leur possible pour aider le Cercle.

M. LE CHAN MYRAND

M. le chanoine Myrand, invité à parler, dit qu'il s'est fait un très bon travail au Cercle Social. On sait les difficultés qu'ont les organisations paroissiales depuis quelques années. Le Cercle social doit être fier d'avoir si bien réussi dans les circonstances. Le Cercle fait une oeuvre admirable. Lorsque, dit l'orateur, je suis devenu curé de Ste-Anne, je pensais à avoir une oeuvre. L'oeuvre que j'ai fondée lui était venue par l'Église. J'ai agi comme prêtre et curé d'un paroisse que j'aimais et pour laquelle je voulais me dévouer. Nous avons bâti une salle plus vaste et nous avons fait un beau travail.

M. le chanoine rappelle ici la mémoire de M. Séguin, ancien président du Cercle et fait l'éloge du président actuel, M. Dionne. Il rappelle aussi l'incendie de la salle Ste-Anne et la construction d'une autre salle. Il remercie ensuite les membres du bureau et demande à ses paroissiens de s'attacher davantage à l'oeuvre du Cercle. Bien des oeuvres y sont greffées: c'est le pivot sur lequel tournent les oeuvres paroissiales. C'est, dit-il, l'oeuvre par excellence de mon passage au milieu de vous comme curé de Ste-Anne. Il demande ensuite de travailler au recrutement de membres pour le Cercle. Il dénonce les théâtres, qui inspirent les meurtres et les suicides et où vont les jeunes gens, qui feraient bien mieux de fréquenter les salles paroissiales. Ces salles sont une protection pour la jeunesse et même pour les hommes qui devraient les fréquenter plutôt que d'aller ailleurs, dans des endroits où ils s'enlèvent souvent. Les salles paroissiales sont devenues aujourd'hui une nécessité.

M. H. ST-JACQUES

M. Henri St-Jacques loue le dévouement ignoré et si ardu des gens qui travaillent aux intérêts du Cercle social. Il se demande ce qu'il y a dans le coeur de ces gens, et ne peut expliquer ceci qu'en disant qu'ils sont marqués du sceau du christianisme. Vous êtes, dit-il, des chrétiens actifs. Je ne reviens jamais à l'assemblée annuelle du Cercle sans éprouver de l'étonnement que je ne puis exprimer.

M. CHARLES LECLERC

M. Charles Leclerc dit combien les directeurs passés et actuels sont appréciés. Le Cercle social est une oeuvre indispensable, dit-il, dans

toutes les paroisses. L'église est le centre mais autour de l'église il nous faut nous grouper en d'autres associations, pour ne pas perdre l'influence de l'église. Le grand but du Cercle social est de garder ici les hommes et les jeunes gens, qui autrement cotéieraient d'autres racres et porteraient leur mentalité française et catholique.

AUTRES ORATEURS

M. l'abbé Scantland dit qu'il se rappellera longtemps le dévouement des membres du Cercle social, ainsi que les leçons qu'il a reçues comme vicaire de la paroisse Ste-Anne. Il engage tous les paroissiens à marcher la main dans la main.

M. J. B. Poivin dit qu'il regrette de se retirer comme membre du bureau de direction. Il remercie les membres qui faisaient partie du comité d'amusements dont il était le président.

M. O. Goulet regrette lui aussi de laisser la direction du Cercle après dix ans de service et promet qu'il reviendra à la salle Ste-Anne quand ses occupations le lui permettront.

M. l'abbé Croteau dit qu'il a observé la manière dont les choses se passent dans la paroisse et espère réussir et demeurer longtemps dans la paroisse.

M. Albert Philon, de l'Association des Voyageurs Catholiques, dit qu'il a toujours fait son possible pour aider à faire progresser les oeuvres paroissiales et qu'il continuera à l'avenir.

Des votes de remerciement furent adoptés pour le "Droit", le "Canadien", les officiers sortant de charge et les officiers des élections.

A une assemblée des Directeurs tenue jeudi soir dans les salles du Cercle les officiers suivants ont été

élus: I. J. Dionne, président; R. H. Brison, secrétaire; F. LaFortune, vice-président; Thos. Brison, trésorier.
Comités: Finance: Eug. Marion, prés.; J. A. Hudon, sec.; Eug. Charbonneau. Amusements: W. C. Labelle, prés.; J. E. Dery, sec.; A. Renaud, Jean Caron, Jos. Rattey, J. Huneault, Elz. Cyr, A. Poirier, E. Savage, L. Vinet. Surveillance: Rév. W. Scantland, F. LaFortune, prés.; Alb. Groulx, sec.; L. Bissonnette. Vérificateurs, Henri Legault, Hector Ménard.

Médecin-Vétérinaire
Le docteur N. M. Bellamy qui a pratiqué sa profession pendant 13 ans à Alexandria, Ont., a ouvert son bureau au No 5 rue York.
Tél. R. 861. — Rés. S. 4708j.

Tél. Queen 2214
BANK STREET TAXI
SEPT SEDANS
125 1/2 RUE BANK
A. GRAVEL, OTTAWA, Ont.

E. JOSEPH
La science a prouvé que les plaies causent plus de trouble à l'humanité qu'on se l'imagine.
POURQUOI SOUFFRIR
Donnez votre commande à des experts orthopédiques.
Nous manufacturons aussi: Bretelles — Arches — Membres artificiels et à extension.
E. JOSEPH
Coin Cooper et Bank, Ottawa.
409 Cooper. — Tel. Q. 4778

CANADIENS!

Quand vous aurez lu attentivement "l'Almanach du Peuple" Beauchemin pour 1925, Vous connaîtrez mieux votre pays et ses ressources inépuisables; Vous aimerez davantage votre province et ses institutions religieuses et nationales; Votre foi dans l'avenir de la patrie sera plus vive, et vous éprouverez plus de fierté à vous proclamer CANADIENS.

L'Almanach du Peuple Beauchemin pour 1925 sera en vente partout vers le 20 décembre. Prix: 25 sous; par la poste 35 sous.

PUBLIE PAR LA
LIBRAIRIE BEAUCHEMIN Limitée
30, rue Saint-Gabriel, 30
MONTREAL.

Avis aux Marchands

Messieurs:

Nous avons en mains l'agence de l'une des meilleures Compagnies pour Livrets de Comptoirs.

Consultez-nous avant de donner votre commande aux étrangers car nous sommes tous voisins et faisons affaires dans la même ville. Nos prix sont les mêmes et peut-être plus bas et nos marchandises tout aussi bonnes.

Donc, si'il vous plaît, consultez-nous quand vous aurez une commande de ce genre et nous sommes certains que nous pourrions vous donner entière satisfaction sur nos prix et la qualité de nos marchandises.

J. O. Villeneuve & Co.
329 RUE DALHOUSIE,
OTTAWA, ONT.
Tél. R. 6366

M. MURPHY

L'hon. Charles Murphy, ministre des Postes, et député adoptif du comté de Russell depuis nombre d'années, sera-t-il cette année mis en avant par ses électeurs qui ont récemment voté en sa faveur pour seule raison qu'il se présentait à la drapée de rouge? Le "Droit" publie à ce sujet une note significative, qui nous paraît être une invitation très polie et très discrète à M. Murphy de rester, aux prochaines élections, chez lui.

"On sait que depuis plus d'une dizaine d'années le comté de Russell a été représenté par un homme et, dans le temps, avait été pour lui dire imposé aux électeurs et il est parvenu, dans la suite, à une des circonstances, à se maintenir en position," écrit le "Droit" et ajoute: "On a commencé, dans l'ensemble des mouvements importants en faveur de candidats choisis au sein de la population."

Ce qui veut dire à M. Murphy: Restez chez vous".

M. STEWART

L'hon. Charles Stewart, suivant ses journaux, songerait aux prochaines élections à se trouver un comté dans la province dont il a été le premier ministre pendant quelques années. On se souvient que quand il fut invité par M. King à entrer dans le cabinet il se chercha un comté dans tout l'Alberta et que malgré les instances et les promesses aucun député n'a voulu céder, pendant au moins quinze jours.

L'hon. Charles Stewart n'avait pas son mandat de député et on lui cherchait des électeurs pour lui en donner un.

Argenteuil, comté de Québec, perdit son député et voilà que le gouvernement était tiré d'embarras. L'organisa dans ce comté une convention libérale pour choisir le successeur du député défunt. L'hon. Charles Stewart s'y porta candidat et fut naturellement choisi sans opposition. Et c'est ainsi qu'un autre comté eut un "député adoptif" qui s'aligna au conseil des ministres.

Mais aux prochaines élections dans Argenteuil (comme dans Russell) les électeurs ne feront pas adoption mais bien une élection. C'est pour cette raison que M. Stewart n'a pas attendu (comme M. Murphy) de recevoir l'invitation de rester chez lui. Depuis quelque temps il se cherche ailleurs un com-

M. LAPOINTE

Le cas de l'hon. Ernest Lapointe, ministre de la Justice, est aussi intéressant. A la mort de Sir Wilfrid Laurier il fut choisi pour lui succéder comme député de Québec-Est. Ses électeurs l'ont adopté sans hésitation. Mais voilà que dans Québec-Est on se dit mécontent du rôle de M. Lapointe à tenu au parle-

LE "CANADIEN D'OTTAWA" EST ENTRE DANS UNE NOUVELLE ÈRE

Le "Canadien d'Ottawa" est entré la semaine dernière dans une nouvelle ère. Un syndicat constitué avec un capital-action de \$50,000 a pris la direction du journal et se propose d'en faire le plus grand hebdomadaire français de la région. Fondé en décembre dernier le "Canadien" a progressé d'une façon très rapide.

Aujourd'hui il est incontestablement le meilleur hebdomadaire français de toute la région. Grâce à la direction expérimentée qu'on lui a donnée il offre à son lecteur une lecture saine et intéressante. C'est pour cette raison qu'il est accueilli très favorablement dans tous les foyers d'Ottawa et de Hull.

Le "Canadien" dépasse déjà en circulation tous les autres hebdomadaires des deux villes. Dans quelques mois il aura certainement une circulation supérieure à celle de tous les autres hebdomadaires réunis. Ce succès que ne prévoyaient pas ses fondateurs justifie pleinement leur optimisme pour l'avenir.

Le lecteur trouvera dans le "Canadien" une rédaction alerte sur les grandes questions politiques et pendant la prochaine session fédérale notre journal sera un commentateur fidèle des délibérations du parlement.

Sa rédaction politique est faite en collaboration par des observateurs avisés de la vie politique.

Le "Canadien" compte de précieux collaborateurs. Et il convient de placer en tête "Grande Soeur" qui rédige avec un talent que l'on a su très apprécier l'intéressante page "Le Foyer des Dames". Les articles de "Grande Soeur" sont lus avec grand intérêt par nos lectrices et notre collaboratrice a déjà reçu un grand nombre de lettres de félicitation sur sa page hebdomadaire.

Pierre Aibé sera un collaborateur assidu du "Canadien". Il rédigera la "Chronique de la Semaine" et surveillera la tenue littéraire du journal. Il est un journaliste d'expérience et donnera à notre journal une collaboration constante. Dès la semaine prochaine il signera la chronique hebdomadaire du "Canadien" et des articles sur l'actualité.

Il convient aussi de signaler au nombre de nos collaborateurs, Mme Spes dont nous publions cette semaine un roman d'un grand intérêt. Mme Spes, a déjà écrit dans plusieurs quotidiens du pays et nos lecteurs auront fréquemment occasion de lire ses intéressants romans.

Le "Canadien" veut être le plus grand hebdomadaire français du pays.

RAPPORT FINANCIER 1924

Recettes	Total	Débourssés	Total
Restaurant	\$ 225.55	\$ 59.60	\$ 2,440.57
Billard	1,169.65	40.00	
Quilles		447.22	
Commiss.		50.00	
Quilleurs, etc.		29.55	546.82
Location Salles.	833.35	121.54	
Euchres	584.35	138.89	
Vestiaire	122.35		
Cartes Membres	195.50		
Entretien Salles		209.11	
Administration		29.55	
Luminaire et Gaz		459.40	
Téléphone		57.44	
Taxe Munic. (3 ans)	10.00	2,352.24	
Taxe d'amusement	46.00	48.50	
Int. Corp. Episcopale		850.00	
Int. Caisse populaire	5.46	1,152.10	
Vente chocolats	122.58		
Don	50.00		
Calendrier 1924	50.00		
Assurances		424.20	
Kermesse	3,800.58	70.73	
Chauffeur		632.40	
Jardins et Aides		845.55	
Comptes de 1923		634.33	
	5,870.37	8,026.08	
Total des Affaires	10,804.71	11,013.47	
Bal. caisse lev. janvier	264.24		
Bal. Caisse le 31 déc.		55.48	
	\$11,068.95	\$11,068.95	
OSCAR GOULET, Trésorier, HENRI LEGAULT, Vérificateur.			

UN ROMAN COMPLET DANS CHAQUE NUMÉRO